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4×100米自由泳接力、100米蝶
泳以及200米个人混合泳3块金牌，在
福州青运会赛场上，来自上海长宁的陈
欣怡毫无疑问成为泳池的大赢家。

“青运会因为都是年轻的运动员
参加，而我在里面算是年龄最大的，
相比较而言，我觉得对她们来说也不
公平吧。”对于自己独揽三金，陈欣
怡一直觉得自己有些“胜之不武”，

而且对于成绩并不感
到满意。“这次比赛
目前成绩一般吧，就
是成绩还没有达到我
最好的时候。”

虽然在青运会
上夺得了三金一银
一铜，但陈欣怡在接
受采访时表示，青运
会期间自己整体状
态并不理想，尤其是
体 能 方 面 更 是 欠
佳。“这段时间状态
都不好，从世锦赛时
候开始，就是感觉身
体负荷大，然后有点
呼吸不过来吧。”
2013年第十二届全

运会上，年仅15岁的陈
欣怡横空出世，连夺50米自
由泳、100米自由泳、4×100
米自由泳和4×100米混合泳
4枚金牌。2014年，以短距离

自由泳和混合泳见长的她还在全国游
泳冠军赛蝶泳项目中战胜了奥运会冠
军焦刘洋等名将，一度被誉为“全能女
战士”。不过对于这个称号，陈欣怡并
不太认同，“我以后应该会往蝶泳方向
发展，自由泳将是我的第二主项。”

陈欣怡说：“明年是奥运年，所以
把自己的主项缩小了，因为对于奥运

会来说，能拿到一块奖牌就已经很好
了。等到奥运会结束，还会把其他项
目捡起来，不过目前主要还是考虑将
精力集中在一到两个项目上，这样可
能比较容易突破。”

对于选择蝶泳作为自己大的主
项，而将自由泳作为兼项的选择，陈欣
怡说：“因为短距离自由泳突破在世界
上很难，竞争对手比较多，水平都比较
高。而蝶泳从目前来看还是比自由泳
更有希望，所以选择将来主项是100
米蝶，然后偏重一下200米蝶。”

离里约奥运会只有不到一年时
间，陈欣怡认为自己最需要提高的是
训练水平。“我训练能力还是挺差的，
就是对于训练的完成度没有那么好，
达不到教练的要求，我觉得自己比较
怕累，吃苦精神没有那么好。”

在 100 米蝶和 200 米蝶的项目
上，刘子歌依旧保持着亚洲纪录和世
界纪录。和师姐刘子歌相比，陈欣怡
认为自己最需要学习的还是她的吃苦
精神。“她训练很刻苦，训练中会拼命
完成教练的要求，即使是已经游很累
了，但是我就受不了。”

谈及里约奥运会，陈欣怡说，走一
步看一步吧，“其实目标大家肯定都是
一样，至少还是要站上领奖台。”

（新华社福州10月26日电）

“全能女战士”陈欣怡：

蝶泳将是未来主项

“哥德杯中国”组委会10月25日在沈阳宣布，
决定开辟国际赛区，明年8月将在沈阳举办“哥德杯
中国”足球赛。

本项杯赛的创始人兼秘书长丹尼斯表示，“哥德
杯”经过40多年的发展，现将赛事专业知识、营销网
络、知识产权、品牌出口到中国。明年沈阳的“哥德
杯”将吸引全世界800多支热爱足球的青少年球队参
加，传承杯赛快乐运动、国际交流的宗旨。

“哥德杯”1975年创办于瑞典哥德堡市，2007年
被国际足联命名为“世界青少年杯”，目前累计有150
多个国家和地区参加，参与人数超过100万。每年一
届的“哥德杯”吸引超过4万名参赛者展开4500场角
逐。据介绍，随着世界青少年足球爱好者群体的扩
大，瑞典哥德堡市已难以独自承担赛事举办，这也是
其开辟国际赛区的原因之一。

据介绍，“哥德杯”不仅是世界青少年的盛大节
日，更为运动少年搭建了职业化发展的希望平台：赛
事期间，多家足球俱乐部的星探观摩比赛，及时发现
青少年足球明星并将其送到专业俱乐部训练。皮尔
洛、阿隆索、巴普蒂斯塔、伊布拉希莫维奇等世界级球
星的足球生涯均起步于“哥德杯”。

为迎接明年的比赛，沈阳在已有设施的基础上，
完善修建了拥有40块连片足球场的国际化足球主题
公园。目前，足球主题公园已开工建设，总投资超4亿
元。公园建成后，不仅是“哥德杯中国”的集中赛场，
也是足球青训、国际足球夏令营的场地。

瑞典驻中国大使馆文化参赞欧瑞雅认为，“哥德
杯”这个世界规模最大的青少年足球赛，将为中国带
来更多了解世界的机会，也给世界各国人民创造更多
机会来中国看看。“我相信借助足球这个纽带，也将促
进中瑞两国深化友谊、促进世代友好。”

（新华社沈阳10月25日电）

罗斯伯格、维特尔围剿了
近一个赛季，但还是挡不住汉密
尔顿。10月26日赢得F1美国站
冠军后，小汉提前3站锁定车手
总冠军。不过，他和队友罗斯伯
格的矛盾也进一步升级。

杆位发车的罗斯伯格起步
并不好，也给了汉密尔顿反超的
机会。两个人在一号弯并排行
车，内线的汉密尔顿丝毫没有退
让，并与罗斯伯格撞车，后者驶
出赛道，一度跌至第5。“我们碰
到了，或者说是刘易斯（汉密尔
顿）碰到了我，显然这并不好。”
罗斯伯格赛后相当不悦，“以这
种方式输掉比赛非常糟糕。”

颁奖仪式上，沮丧的罗斯
伯格甚至没有喷香槟，与汉密
尔顿也没有交流。回到休息
室，兴高采烈的汉密尔顿拿起
一顶帽子扔给罗斯伯格，后者

捡起来直接扔了回去。
不过，意外并不影响到汉

密尔顿的成就。此站后，他领
先第2名维特尔76分，提前3
站拿到了车手总冠军。至此，
他也成为第10位拿到3个总

冠军的车手，追平了偶像塞纳。
总冠军追平塞纳，但汉密

尔顿43个分站赛冠军已超过
偶像2个，史上排名第3，前两
位是舒马赫（91个）和普罗斯
特（51个）。 （据《新京报》）

第70届联大10月26日通
过决议，敦促各国在2016年里
约奥运会期间遵守奥林匹克休
战传统，停止一切战争行为。

联大当天召开主题为“体
育促进和平与发展：通过体育
和奥林匹克理想建立一个和平
的更美好的世界”的全体会议
并一致通过决议。

决议敦促联合国会员国在
将于巴西里约热内卢举行的第
31届夏季奥林匹克运动会开
幕前7天起至第15届夏季残
疾人奥林匹克运动会闭幕后7
天止，各自和集体遵守奥林匹
克休战的传统。

决议还对体育促进可持续
发展的重要作用表示认可，欢
迎各方通过体育促进2030年
可持续发展目标的实现。

国际奥委会主席巴赫在会
上说，里约奥运会将邀请难民
运动员参与，为全球难民带来
希望。他还说，世界上最年轻
的国家南苏丹也将参加里约奥
运会。

里约奥组委主席努兹曼在
演讲时说：“和平是人类唯一的
自由的未来，因此我们的目标
是为年轻人创建一个持久的和
平遗产。”他还表示，体育可以
促进“团结、社会包容、更好的
理解、和平以及希望”。

奥林匹克休战是国际奥委
会根据古希腊奥林匹克休战传
统而设计的一项和平活动。
1993年10月，联大通过决议，
恢复了奥林匹克休战的古希腊
传统，呼吁联合国各会员国从
每届奥运会开幕前一周到闭幕
后一周停止一切战争行为。

公元前9世纪，古希腊的3
个国王签署奥林匹克休战条
约，承诺在奥运会举行前后的3个月里各方
停止一切军事行动，以确保奥运会参与人员
的安全。这一传统被古希腊人保持了1000
多年，基本上兑现了他们的诺言。

（新华社联合国10月26日电）
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汉密尔顿提前3站夺得车手总冠军

小汉与队友矛盾升级
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